

So lange die Taxe bestand, gab sie auch allen, die mit der Polizei unzufrieden waren, Stoff zur Rache. Es fehlte nicht an Flugschriften. Alles vereinigte sich, die lobenswertesten Absichten der Behörde zu vergiften, ihre Maßregeln gehässig zu machen und ihr das Vertrauen der armen Beaufsichtigten zu entziehen. Schrieb man z. B. minderjährige Mädchen ein, die wohl kaum bisweilen der Kindheit entwachsen waren, so geschah es, die Einnahme zu vergrößern, nicht aber etwa zum Vorteil der Ordnung und Gesundheit. Allein ich habe, als ich davon sprach, die bewundernswerte Umsicht, die bei allem obwaltet, was auf solche Einzeichnung Bezug hat, die wahrhaft väterliche Sorgfalt erwähnt, welche die Polizei in diesen bedenklichen und schwierigen Fällen stets an den Tag legte. Ferner beschuldigt man sie, ganz willkürliche Auflagen zu erheben, und hierin läßt sich nicht ablegen, daß der Schein nicht zu ihren Gunsten war. Da man nun auch leicht die auf solche Art eingehende Summe vergrößern konnte, so hieß es, der Schutz, welchen die Polizei den Dirnen gewähre, betrage bald 500 000, bald 800 000 Fr., und ich glaube sogar, daß ein Schriftsteller sie über eine Million veranschlagt hat.

Hätte die Behörde ihr Verfahren nur von einigen unbekanntem Verfassern von Flugschriften tadeln sehen, welche nach Rache lechzten und sich um die Mittel hierbei wenig bekümmerten, so würde sie sich über den Angriff solcher Berichte nur haben freuen können. Allein sie sah auch die Abgeordneten des Volkes auf den Rednerstuhl steigen, und wurde hier dem ganzen Lande unter den giftigsten Farben gemalt.

Bemerken muß ich bei dieser Gelegenheit, daß der eben geschilderte Kunstgriff von der Opposition stets benutzt worden ist, mochte sie ein System bekämpfen, welches es auch war; denn die Mitglieder der unsichtbaren Kammer bedienten sich, um den Präfekt Anglès auszugreifen, derselben Waffen, die später die Glieder einer anderen anwandten, um das von Delavau angenommene System zu stürzen.

Die strengen Pflichten, welche die Polizei öfter zum Vorteile des allgemeinen Wohles erfüllt, müssen ihr notwendig Feinde erwecken und Köpfe erzeugen, welche die öffentliche Leichtgläubigkeit ins Spiel zu ziehen wissen; diese ist ja stets bereit, den ihr schmeichelnden Leidenschaften Raum zu gewähren. Der